

PTAポイント制廃止アンケート（回答） 2021.5.25

総家庭数	総回答数	賛成	反対
225	160	145	15

反対意見

<p>役員をやらないで良いんだと勘違いをする保護者がいるから</p>
<p>任意とはいえ、断れなそうな方にオファーするという状況になると思います。</p>
<p>ポイント制というよりは、必ず一回は6年間で全員が何らかの役員にした方が良くないかなと思います。</p> <p>不公平もなく、あとは、一度はと思えば決まりやすい</p>
<p>今後二小祭りや運動会などのイベント、</p> <p>学校と家庭との間を誰もわからないままになってしまう。</p> <p>これまで役員を担ってくれてた保護者に対して失礼に感じる文面だった。</p>
<p>ポイント制は義務感が強いので、あまり印象はよくありません。</p> <p>が、仕方なくでも実際やってみれば、今までの保護者の方々がどんな努力をされていたかもわかりますし、また新たな発見があったり、自分の子以外の子どもたちと触れ合うことによってやりがいを感じることもあります。完全任意性にすれば、興味がなくやりたくない人は全然やらなくなり、PTA活動そのものがどんな活動なのかさえ知る機会もなくなります。役員の方々や先生方の苦労や努力も知らないままでいいのでしょうか。子どもを学校に通わせている保護者という立場は皆同じです。学校側が保護者の力も必要というのであれば、誰しも力添えをすべきではないでしょうか。確かに家庭の事情は様々ですから、役員になっても会議に全参加は難しいなどあると思います。ポイント制廃止というよりも、役員になっても負担が重くならないように内容を再考すべきではないでしょうか。</p>
<p>○年度1年間、○○○自分達ができることをできるときに、</p> <p>役員活動を進めて参りました。役員さんそれぞれに都合がおりでしたし、○○○○、無理なく活動できるように状況を伺って</p> <p>活動日の調整をしました。役員を渋々引き受けた方でも、</p> <p>学校で会った子どもたちが頑張っている姿を見て、</p> <p>親の私たちも頑張らなきゃという気持ちが強くなった、</p> <p>と仰る方もいらっしゃいました。風早中学はポイント制ではありません。</p> <p>そのために役員の成り手が毎年おらず、各クラスでくじ引きをします。</p> <p>懇談会に出席する方がほとんどいないので、</p> <p>担任の先生が出席番号が書いてあるくじを引いて、</p> <p>当たった方に電話をしますが、毎日仕事をしているので、</p> <p>と断られ、次の方のくじを引く。1日で決まればいいのですが、</p> <p>1週間たっても決まらないこともありました。</p> <p>どういう決め方を今後するかわかりませんが、全クラスでやりたい人が必ず出てくるかどうかはわかりません。先生方の負担が大きくなるようなことになるのであれば、保護者の家庭の心配はもちろんですが、先生方の心配もしていただきたいです。</p>

会長さんの意見は非常によく分かります。

確かに平等な負担を求めるといのはおかしい気がします。各家庭の事情に配慮すべきです。しかし、もし、ポイント制を完全になくしてしまい、役員の数が非常に少なくなってしまった場合、相当な負担が役員さんにかかることになってしまうことも心配です。本部役員をしてくださっている方々は、学校、子どもたちのために一生懸命活動してくださり、非常にありがたく思っておりますが、ほとんどの保護者は、やらなくていいのなら何もやりたくない、と考えるでしょう。このアンケートも、ポイント制がなくなればPTAの仕事をやらなくてすむから、廃止に賛成、と安易に答える人が大部分ではないでしょうか。そこでPTAの仕事を今よりも細分化し、係のようなシステムにするのはどうでしょうか。登下校の旗振りには仕事があってできないけれど、土曜日の草刈りなら参加できる・・などそれぞれの都合に合わせてできる範囲で協力をお願いするのです。なるべく一人最低一つの係につく、などとして。

ポイント制というやり方が正しいとも限らないですが、ポイント制がなくなることで誰かがやってくれるだろうという考えの保護者が増えてしまったらお手伝いをしてくださる方に負担が増えるだけなのではないかと思います。

子ども達を通う学校なので、保護者が協力するのは当たり前のことなのではないかと思います。もちろん無理のない程度にというのは理想ですが、子ども達が楽しく安全に過ごすことを考えたら多少の負担は仕方ないと思うのでポイント制はそのままいいのかなと思いました。